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虎须是泗县双语学校的体育竞技部

主任。他说，他来这里的一个最重要的

原因就是校长重视体育。

“作为一个民办学校，我们的学生有

三条出路：参加高考，如果高考没能被录

取，可以选择去日立外资企业工作，也可

以选择去日本对口语言学校进行交流学

习。”泗县双语学校副校长唐飞说。

“而参加高考，民办学校和公立学

校比拼什么呢？”唐飞说。

学校加大对体育教育的倾斜和在校

内以政策的方式对学生进行考核，并组

织比赛，这仅仅是一方面，怎样打响一

种运动，这又是摆在他们面前的难题。

2011年上半年，校方从泗县一体育

爱好者刘章博那里听来了关于橄榄球比

赛的消息：早在2010年6月，安徽省女子

七人制橄榄球队就成立，并投入专业训

练，先后获得了全国锦标赛和冠军赛两

个季军，整体实力在全国很强。

“这是一个新兴项目。”虎须将这个

项目汇报给了校方，这个想法得到了校

方的认可，更重要的是，橄榄球比赛将于

2013年进入全运会，2016进入奥运会。

寻找机遇 民办学校与公立学校比拼什么？

一所民办学校
培养出两名国青队队员
从橄榄球队名声大噪，看民办学校如何突围？
记者 赵汗青 文/图

泗县双语学校，一所名不见经传的民办学校，却因为该校2011年6月刚刚组

建的橄榄球队在各类比赛中取得骄人战绩而名声大噪。其橄榄球校队在安徽

省橄榄球锦标赛取得第一名、两名队员入选国家橄榄球青年队、校队甚至代表

安徽省队参加今年6月份的全国锦标赛。

在当前教育体制下，夹缝中求生存的民办学校却因自谋生路意外打开了体

育艺术之门。泗县双语学校的“橄榄球之路”，或许能给我们一个深刻的启示。

一个建队的计划很快诞生并付诸实施。

双语学校校长蒋少松通过刘章博聘

请到原国家队队员谷月明来到校任教，

校方从校田径等队伍中选拔身体素质

好的选手组建橄榄球队。

虎须和其他老师，还想从其他学校

招选手，希望能找到好的苗子。但他们

很快发现，这个办法行不通。

不但其他学校在保护自己的运动

员，甚至连本校的运动员都不想参与。

“有学生家长跑到学校来闹，称马

上就要高考了，搞橄榄球能当饭吃吗？”

面对来自各方面的质疑，蒋少松和虎须

最终还是顶住了。

“训练可以说是风雨无阻，下大暴雨，

谷教练都把队员拉出去训练。”虎须说。

成绩很快凸显。校队的丁硕、曹金

豹代表安徽省在江苏昆山举办的 2011

年国家橄榄球青年营训练中脱颖而出，

入选了中国国家橄榄球青年队。

突出重围 学校橄榄球队名声大噪

在泗县，当前对学生家长来说最要

紧的，是如何使孩子有一个光明的未来。

“如果不是孩子学习成绩平平，对

体育上还有些特长，谁会让孩子去走体

育之路？”泗县学生家长胡新（化名）说。

胡新的担忧并不是他一个人的，在

更多时候，体育之后面对的职业问题才

是更棘手的。

“职业体育的出路在何方，我们作

为基层体育主管部门，每次到省里开会

都在提，但这始终是个难点。”泗县教体

局副局长崔慧说。

崔慧认为，双语学校橄榄球队的成

绩凸显出了政府、学校、教练、队员良性

互动的一个模式。

“我们现在更多的是把项目放给学

校，学生有训练时间，同时也不耽误学

业，学校在当地也能找到更好的体育苗

子。”安徽省小球运动管理中心党委书

记张力兴说。

体育之困 职业体育的出路在何方

马芹芹 记者 李尚辉

2 月 22 日本报报道了“撮镇危旧房砸死人事件”，随后记者又对

合肥城郊危旧简易房存在重大安全隐患进行了报道。文章见报后，

引起了社会各界的关注，不少读者纷纷来电来信，建议有关部门能借

鉴其他城市的经验，建立拾荒者公寓或拾荒者社区，给拾荒者一个安

全的“家”。
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读者王先生来自皖北地区。他说撮镇危

旧房砸死人事件发生后，他就一直担心拾荒

者们的安全。

“我真希望政府部门能够对他们加强管

理，给他们一个安全的‘家’。”王先生还说，很

多拾荒者出于无奈，背井离乡长年在外以回收

废品维持生活。他们大多聚居在城郊空地上，

但其实他们很需要一个安全的家。

与王先生相同，魏大爷也建议多关心拾

荒者。他说，去年去宁波时，发现当地有一个

好经验：市政府为拾荒者建起了公寓。公寓

内各种设施齐全，租金也不贵。他说那是当

地政府实施外来务工人员“安居促业”工程的

一项内容。

“我希望合肥市政府能多给那些城郊拾

荒者一些实质性的帮助。”魏大爷认为拾荒者

自力更生的精神令人感动，应得到更多的人

文关怀。

读者建言：给拾荒者一个安全的家

橄榄球队队员在训练

本报“撮镇危旧房砸死人”系列报道引起关注，读者建言：

给拾荒者建一个安全的“家”

记者在采访中了解到，针对危旧简易房

安全隐患问题，相关部门唯一的办法就是将

对那些违章建筑依法进行拆除。

合肥市城管局表示，如果是违章建筑，他

们会先沟通，令其拆除。若沟通无效，则会强

令拆除。但对于拾荒者其他方面的管理，他

们目前还没有权限。

合肥市民政部门工作人员则表示，民政部门

也没有管理拾荒者的职责权限。但如果拾荒者提

出救助，民政部门可以帮助购买车票送其回家。

而对于这群拾荒者自建房存在的安全隐

患问题，合肥市消防支队提醒道，自建房存在

诸多隐患，废品多尤其容易引起火灾，住户在

居住时要多加注意。

相关部门：管理办法不多，安全自己注意


